



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Sin novedad en todos los frentes. Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, tiroteos, sin novedades dignas de mención. Salamanca 4 de Febrero de 1937.—De orden de S. E. El General de E. M., Francisco Martín Moreno.

PERFIL DEL DIA

CAOS

La única novedad por el momento son los tiroteos que en los últimos días hubo en el interior de Madrid. El hecho es exacto. Los responsables de guerra tuvieron ocasión de oír desde nuestras avanzadas el fragor de las refriegas. Acerca de la causa, los paisanos que ayer pasaron a nuestras líneas, han dicho lo suficiente para coleccionar que se trata de colisiones entre milicianos y familiares de las mujeres y niños obligados a evacuar la capital.

Es bien razonable la airada protesta de la población civil de Madrid. La terquedad de los dirigentes rojos de resistir al Ejército suador, está imponiendo a aquel vecindario terribles sufrimientos. Al vivir en extremo angustioso, propio de una capital asediada, y a los continuos sobresaltos y riesgos, se añaden las privaciones determinadas por un abastecimiento insuficiente. Por si fuera poco, se fuerza a las familias a desprenderse de mujeres y niños, sin las debidas garantías de seguridad en el viaje; quizás con la incertidumbre del punto de destino; desde luego, con la convicción de que se lanzan a una aventura mucho peor que la de aguantar en Madrid las contingencias del cerco. Desde Ciudad Real o Albacete los evacuados tendrán que retroceder hasta Rusia... La perspectiva es, en verdad, terrible, y justifica sobradamente las violentas protestas.

Pero los cabecillas rojos están dispuestos a ahogarlos en sangre. No quieren estorbos para la resistencia... ni quebrarse la cabeza para el aprovisionamiento. No admiten sentimentalismos que debiliten la defensa y cohiban la evacuación. Es inútil que el pueblo chillé. El pueblo, que antes lo era todo en sus labios, ahora no cuenta para nada. Si grita, se le ametralla. Los que se decían sus servidores se han convertido en tiranos. De amo ha pasado a ser esclavo. A esto ha venido a parar la democracia liberal. A tan espantosa tragedia han conducido a las masas sus alegrías libertarias, sus vivas a la Revolución, sus jaraneros: ¡Fascismo, no! ¡Comunismo, sí! Y para mayor escarnio, todavía les dicen por las radios, mientras les hacen sucumbir de terror y de hambre, ¡Salud, camaradas!

¿Qué tienes tuyo? Nada. Tu dinero, tus fincas, tu empleo, tu vida, todo es de la Patria. Todo estaría aniquilado y destruido si tu Patria no te lo hubiera defendido frente a la chusma comunista. Hasta tus hijos. Son, primero, de Dios, y después tuyos. Pero si España no se pone en pie, hubieras perdido también a esos pedazos de tu carne. Pues bien; la Patria necesita soldados, dinero y trabajo. Que cada uno dé lo que tenga. Pero no olvides que hoy ser cobarde, tacaño o vago, equivale a ser un criminal; un traidor a España. Rehuir el bulto es traicionar a la Patria. No dar dinero, teniendo, es traicionar a la Patria. Ser un vago, es traicionar a la Patria. Aprende esto bien.

Auxilio de Invierno

En Córdoba se organiza una gran corrida de toros

Nada más hermoso que esa caritativa idea del Auxilio de Invierno. Ropa, pan, vida. Ese es el auxilio que hay que llevar a los desheredados. Pero eso se hace con dinero. Y es preciso incrementar los recursos.

Sabemos que con dicho objeto se está en vías de organizar en Córdoba una gran corrida de toros, bajo la inspiración y patrocinio del Gobernador civil, don Bruno Ibáñez. La idea es magnífica. La finalidad magnífica también. Esperamos que esa corrida constituya un brillante éxito y un gran ingreso de dinero para que esa cristianísima idea del Auxilio de Invierno obtenga pingües beneficios económicos; lo que no dudamos, dado el humanitarismo de este pueblo.

Seguiremos teniendo a nuestros lectores al corriente de todo lo que se refiera a dicha corrida.

Casa de Socorro

DOS CAIDAS

Esta mañana en la vía pública resbaló y cayó la anciana de sesenta años Micaela Panadero Cuella, la cual se causó una herida contusa en la región parietal derecha, de pronóstico reservado.

También en la Casa de Socorro fué asistida la niña de cuatro años María Concepción Llemas Sánchez, la cual sufrió la fractura del codo izquierdo. Pronóstico grave.

Dicha fractura se la causó al caer en su domicilio Huerto de San Agustín, núm. 7.

munismo, sí! Y para mayor escarnio, todavía les dicen por las radios, mientras les hacen sucumbir de terror y de hambre, ¡Salud, camaradas!

guión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 • TELÉFONO 2157

CÓRDOBA. Viernes 5 de Febrero 1937

"Vigilad todos el espionaje enemigo," "Denunciad y detened a los traidores,"

Año II.-Núm. 302.-Apartado de Correos 26

El general Miaja, huído de España, ha llegado a Marsella

EL ATENTADO DE ANOCHE

Frente a esos hombres con alma de chacal, ¡Viva España! La muerte ejemplar y heroica de un cordobés

El alma se subleva y el coraje brinca frenéticamente en las cuartillas. Parece un sueño que tengamos aún traidores a retaguardia. Pero es así. Anoche, unas manos anticristianas y anti-españolas pusieron unos petardos en la vía, junto a la Electromecánica. Pasó un tren con... Y surgió la explosión. Unas unidades descarriladas y unos heridos, por fortuna sin gravedad. Pero el hecho criminal, odioso y repugnante, ha exacerbado nuestra indignación. Y ha hecho afirmarse nuestra teoría de que frente a los asesinos de España, hay que ser implacable.

Espionaje. No hay duda de que el atentado de anoche fué preparado a la vista de datos suministrados por el espionaje. Nadie sabía que llegaría ese tren. Nadie, excepto los espías y los asesinos. Por eso fué posible el accecado. Pero lo terrible del caso es que, según todos los síntomas, esos espías y esos asesinos, están muy cerca de nuestro campo. Meditemos serenamente. Si el atentado se perpetra por las proximidades de Porcuna, de Villa del Río, o de la carretera de Lopera, no nos hubiera sorprendido tanto. Esas zonas están situadas junto a sectores rojos. Y nada de particular tendría que, de noche, llegaran a filtrarse unos cuantos bandoleros, burlando la vigilancia de nuestras líneas, para poner un petardo en la vía, o volar un puente. Pero el caso de anoche, no es ese. Anoche se produjo el hecho criminal en una zona absolutamente pacificada y donde no cabe la hipótesis de una filtración de rojos. Es decir, que esos bandi-

dos no colocaron los petardos arrastrándose sigilosamente desde el campo enemigo, puesto que no hay tal campo. Entonces hay que pensar que esos asesinos viven en la zona pacificada. Entre nosotros, tal vez. Seguramente, fingiéndose gentes de orden. Tal vez conviviendo con elementos de absoluta garantía. Quizás aplaudiendo al paso de las tropas y gritando ¡viva España! cuando les convenga. Hasta puede que lleven en el pecho, sacrilegamente, un escapulario de gran tamaño. Pero con el alma negra. El alma de hiena. El alma junto a los verdugos de la Patria. En la otra margen de España.

Implacables. Implacables en la retaguardia. Implacables con los rojos disimulados. Con los incontrolables. Con los masones. Con los bandidos disfrazados. Que las actividades de todos y cada uno, se desarrollen entre paredes de cristal. Que nos conozcamos todos por dentro y por fuera.

Profetamos, indignados, del atentado. Y conmovidos. Conmovidos de pensar que hay unos muchachos que se dejan matar por España en el frente. Que pasan frío. Que sufren los rigores del tiempo. Que están defendiendo a esta retaguardia. A esta retaguardia, en donde todavía se esconden hombres con corazón podrido y alma de chacal, que cada día intentan asesinar un poco a España. Frente a esos canallas, ¡Viva España! Frente a esos bandoleros, ¡Viva España! Frente a esos asesinos, ¡Viva España mil veces!

guión

Hombres de España

La muerte ejemplar y heroica de un cordobés

Bartolomé Blate, un obrero sencillo, de Pozoblanco; un hombre sencillo, dad voso de su trabajo y de sus energías en favor de la causa de España, murió ejemplarmente en Jaén, fusilado por la horda asiática. Veintidós años generosamente dedicados a luchar en el mitin y en el taller por su Patria.

Bartolomé Blanco dejaba su trabajo para encaramarse en un tabladillo y hablarle al pueblo con su palabra de obrero, dura y conmovida. Fue uno de los que con más ardimiento, atacaron las doctrinas marxistas, bajo la simbólica Cruz de la Victoria, emblema de A. P. Por ello, fué encarcelado en Pozoblanco. Después compareció en Jaén ante un Tribunal Popular integrado por gente soez y criminal.

—¿Eres de derechas?—le preguntaron.

—Toda mi vida, y lo seguiría siendo si cien vidas tuviera.

—¿Ficiste propaganda?

—Con toda mi alma. Ataque furiosamente al marxismo y volvería a hacerlo si pudiera. Todo por mi Dios y mi España.

Terminó el juicio. Bartolomé Blanco fué llevado a la celda «Villa Cisneros» de los condenados a muerte. Allí se preparó a bien morir. Tan lleno de fe y de fervor religioso, que la vispera de morir, hubo de exclamar:

—¡Qué lástima! ¡Si ahora llegara el indulto, tendría un verdadero pesar!

Y llegó el momento. Unos milicianos se dispusieron a llevarlo. Entonces se despidió de sus compañeros de cárcel:

—¡Muchachos—dijo—; voy a morir por España. Pero no me importa. Luchad vosotros por una España grande y cristiana, y no por una España de criminales y bandoleros! ¡Viva España!

Fueron sus últimas palabras. Minutos después unas detonaciones secas y breves rompieron el aire. Todo había terminado.

A.

Próxima crisis en el Gobierno rojo de Valencia

Largo Caballero pidió poderes dictatoriales y le fueron negados

VALENCIA.—Se anuncia una próxima crisis en el Gobierno rojo de Valencia con motivo de haberse hecho más hondas las discrepancias que existían entre los ministros desde hace tiempo.

Tales discrepancias se acentuaron durante la celebración del último Consejo en el que Largo Caballero no ocultó su intransigencia con algunos miembros del ministerio a quienes calificó de moderados y llegó a pedir al Consejo que le concediera poderes dictatoriales.

Estos le fueron negados y algunos ministros increparon al embajador ruso que asistió a la reunión de los «compadres».

Se cree que saldrá del «gobierno» Largo Caballero y que la presidencia de aquél será concedida a Indalecio Prieto, pero tal solución de la crisis no parece viable, pues a ello se opondría Rusia y los marxistas que siguen a Largo Caballero.

DEL 16 DE FEBRERO

AL 18 DE JULIO

Lo que no nos dejó publicar la censura marxista

«Claridad» publica en gruesos caracteres de texto la noticia de haber sido separado del servicio el comandante Doval, de la Guardia civil.

El comandante Doval fué el azote de los malhechores de Asturias durante la ola de criminalidad y de bandolerismo, de Octubre. Nos explicamos perfectamente que «Claridad» se frote las manos de satisfacción ante la noticia. Y que exhale una edición de suspiros de alivio.

«Claridad» y sus sicarios sienten honda satisfacción por ello. La misma que experimentarían los ladrones si desaparecieran las cárceles y los jueces. Y no es nuestro ánimo llamar ladrones a los «camaradas» de «Claridad». ¡No faltaba más!

19 de Junio 1936.

El atentado de anoche en la vía férrea de Sevilla

Una mano criminal pone unos petardos y hace descarrilar un tren

Anoche, entre nueve y cuarto y diez menos cuarto, se oyeron dos detonaciones lejanas, que causaron alguna alarma en el vecindario. La segunda detonación fué mayor que la primera. Inmediatamente procuramos enterarnos de lo sucedido. Ya en la calle llegó a nosotros el rumor de que unas manos traidoras habían colocado unos petardos en la línea férrea de Sevilla, un poco más arriba de la Electro-Mecánica.

En un coche nos trasladamos al lugar del suceso y pudimos comprobar que a unos tres kilómetros de la Estación de Córdoba se hallaba detenido un tren a causa de una explosión en la vía.

Por lo visto, un explosivo, colocado en la vía, provocó el descarrilamiento de una unidad del tren, a consecuencia del cual resultaron algunos heridos. Por fortuna, ninguno de ellos reviste gravedad.

La explosión debió producirse junto al séptimo vagón, que descarriló y cayó por un pequeño terraplén, caída que produjo las lesiones que decimos a unos cuantos.

El tren «carreta» de Sevilla, que venía detrás, paró, naturalmente. Algunos viajeros pidieron autos a Córdoba, y se trasladaron así a nuestra capital.

Esse es hecho que condenará toda conciencia honrada. Pero los criminales no lograron su propósito afortunadamente. Dios veló...

El «gobierno» de Valencia no atiende a los huérfanos

Rusia se ha encargado de la «educación» de numerosos pequeños

ROMA.—El «gobierno» de Valencia se ha visto en la necesidad de prestar atención a un problema que no sabe solucionar.

Se trata de numerosos huérfanos que han quedado en el campo rojo y como no quiere responsabilidades ha hecho un llamamiento a las naciones europeas para que sus subditos se encarguen de la alimentación y de la enseñanza de estos desgraciados.

Rusia se ha llevado ya bastantes huérfanos para convertirlos en esclavos de su franja.

SALVAJADAS ROJAS

Una muchacha de dieciséis años y otra de dieciocho, asesinadas

PARIS.—El semanario «Gringoire» publica el siguiente suelto:

«Una atrocidad que los rojos no podrán negar, puesto que figura con todo detalle en el número de «La Vanguardia» del 25 de Diciembre: «...Por el tribunal popular número 1, han sido juzgadas Salud Polanco, de 16 años, y Juana M. Mardas, de 18, amigas y compañeras de estudios en el cuarto curso de bachillerato.

La primera había cometido el crimen de llevar un diario de su vida desde 1934 y consignar en él apreciaciones hostiles del Frente Popular. La segunda había cometido otro delito todavía mayor: su nombre figuraba en el diario de la primera.

El fiscal las acusó de «fascismo» y «amistad fascista» y solicitó y obtuvo la pena de muerte.

Las dos muchachas fueron ejecutadas.

Relato de un diputado inglés

En la España nacional el orden y la tranquilidad son absolutos

LONDRES.—Un importante periódico londinense publica las declaraciones de un diputado británico que ha recorrido la España liberada y manifiesta que en todas las provincias de la España nacional el orden y la tranquilidad son completos.

El abastecimiento de víveres y combustibles están suficientemente asegurados.

Ni una sola villa conquistada por los nacionales ha dejado de sufrir el terror bestial de los bolcheviques.

El citado diputado se declara convencido de que la victoria será del general Franco.

¿Lo ves ahora en Misa y con un escapulario en el pecho? Pues respétalo. Puede ser un verdadero arrepentido. Pero vigílalo de lejos, porque también puede ser un farsante.

¿Pertenece a una milicia y habla mal de la otra? Pues es un necio, que pretende alabarse a sí mismo, o un elemento sospechoso, que emplea esa táctica masonica para separar.

Mucho cuidado con esos tipos de retaguardia. Y mucho cuidado, asimismo, con esos otros repentinamente inundados de un derechismo y una catolicidad que no sintieron antes. De ahí salen los arrepentidos. Pero también salen los traidores y los espías.



INFORMACION GENERAL

Se suspenden en todo el territorio liberado las fiestas de Carnaval

VALLADOLID.—El Gobernador general del Estado ha publicado un decreto en el que se dispone que en atención a las circunstancias especiales, carentes de motivos de alegría, se suspendan las fiestas de Carnaval en todas las provincias liberadas por el Ejército.

Las barriadas extremeñas de Madrid han sido evacuadas

MADRID.—Noticias recibidas del frente de Madrid confirman que los marxistas han procedido a la evacuación rápida de las barriadas extremeñas de la capital.

Fuencarral y Tetuán de las Victorias han sido evacuados totalmente. Se ignora a dónde son trasladados los vecinos que ocupaban las casas de dichas barriadas.

Homenaje a Queipo de Llano en Valladolid

VALLADOLID.—El Ayuntamiento ha acordado rotular una de las calles principales de dicha ciudad con el nombre del general jefe del Ejército del Sur don Gonzalo Queipo de Llano.

Hace pocos días fué nombrado dicho general Hijo Adoptivo de aquella ciudad.

El pergamino con el nombramiento será entregado al general Queipo de Llano personalmente.

Juventud Femenina de Acción Católica

Una conferencia

La Presidenta diocesana, en nombre de todas las directivas parroquiales, hace un llamamiento a las jóvenes para que asistan al acto que se celebrará con motivo de la estancia en Córdoba de la Secretaría nacional, apóstol incansable, que a pesar de tener toda su familia en poder de los rojos, apenas logra escapar de Santander una vez puestas a salvo las alumnas de la Universidad Católica, entre las que se encontraba, recorre afanosamente todas las provincias liberadas sin darse un momento de descanso.

Habla a las jóvenes en nombre de Cristo, en nombre del Papa, su representante en la tierra, recordándoles sus palabras a los obispos argentinos que son firmantes de la Acción Católica, o comunismo.

Hay que salvar a España este lo que cueste, y España no se salva solamente con la espada; es necesaria la labor oculta, el sacrificio; es indispensable sembrar el germen de la religión en esos corazones infantiles que ha poco rugían de odio ante la sotana del sacerdote, se mofaban de su ministerio y hacían chacota de nuestra sacrosanta religión. Si conseguimos hacerlos buenos católicos serán buenos españoles.

Hay que salvar a España en su juventud, que se desprecia a hita de placeres y diversiones, muñequitas frívolas enamoradas de un galán de película, sin tener en cuenta que la mujer, orgullo de nuestra raza, es antes recogida que mundana, profundamente religiosa que despreocupada y vanidosa.

La Juventud Femenina de Acción Católica ve con orgullo el rerurgir de su Patria; coopera a él con cuantos medios puede y prepara un plantel de jóvenes que al lado de la Iglesia y sujetas siempre a la Jerarquía, sin miras

«La España Sangrante»

SAN SEBASTIAN.—El general Cabanellas ha recibido la visita del presidente y del jefe de los Servicios de Prensa de la Unión de Excombatientes de Francia, entidad que cuenta con más de un millón de afiliados. Manifestaron dichos señores que están preparando la edición de un libro que se titulará «La España Sangrante» y que su visita a España tiene por objeto informarse personalmente de los éxitos alcanzados por el glorioso Ejército español y de los horrendos crímenes perpetrados por los marxistas con el fin de reflejarlos en el libro de referencia, el cual darán a conocer no sólo a Francia, sino al mundo entero.

Los estudiantes portugueses llegarán mañana a Arcena

ARACENA.—Mañana a las once llegará a este pueblo la caravana de automóviles que conduce a numerosos estudiantes portugueses que se dirigen a Sevilla para hacer la entrega de los donativos que han recaudado para los combatientes nacionales. Existe gran entusiasmo para recibir a los estudiantes lusitanos y el Ayuntamiento hace los preparativos necesarios para agasajarlos.

Después del almuerzo con que serán obsequiados visitarán la Gruta de las Maravillas y asistirán al descubrimiento de la lápida que da el nombre de Portugal a una de las principales calles del pueblo.

Santoral y cultos

Santo del día: Santa Agueda, virgen y mártir. Mañana: San Silvano y Santa Dorotea.

En San Cayetano

Ejercicio de los Siete Domingos en honor de San José. Por la mañana, a las ocho y por la tarde, a las cinco y media, con sermón por el R. P. Provincial.

Junta de Recogida y Entrega de Ganado

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores ganaderos y labradores a quienes puedan interesar adquirir cerdos de los que tiene recogidos esta Junta Provincial, como asimismo las de los pueblos de la provincia, que se va a proceder a la venta de aquellos que se supone sean de procedencia marxista, para cuyo pago dará esta Junta los plazos que estime necesarios, a cuyo efecto pueden pasar aquellos por las oficinas de dicha Junta (antiguo Gobierno Civil), todos los días hábiles de cinco a seis de la tarde.

Córdoba 1 de Febrero de 1937.—El Coronel Presidente, Evaristo Peñalver.

de partidos, extiendan del uno al otro confín el evangelio de Jesucristo, la buena nueva que teniendo por base tanta sangre de héroes y de mártires germinará exuberante dando el ciento por uno y devolviendo a España su antigua grandeza.

Con este motivo, estas juventudes celebrarán (D. m.) una conferencia en el salón de actos del Instituto el domingo 7, a las seis de la tarde, a las que invitan a todas las chicas cordobesas, militen en el partido que militen. Para las J. F. de A. C. no hay ningún partido; a todas las cobija un común denominador: el de católicas.

Una afiliada

Miaja llegó ayer a Marsella

Dijo que ante un fracaso irremediable ha preferido presentar la dimisión

MARSELLA.—Ayer llegó a esta ciudad el jefe de la Junta de Defensa de Madrid general Miaja, el cual fué interrogado por los periodistas, a quienes manifestó que había salido de España a consecuencia de hondas divergencias surgidas entre él y el Gobierno de Valencia y los elementos que integran la llamada Junta de Defensa.

En Madrid, agregó Miaja, todos quieren mandar y de esa forma es imposible contener la entrada en Madrid de las tropas del general Franco.

Ante un fracaso irremediable—terminó diciendo Miaja—he preferido presentar la dimisión con carácter irrevocable.

Y ahora, decimos nosotros, a darse buena vida con los millones que robó en J. E. A. U. C. J. A., cuando en el mes de Agosto pretendió el insensato tomar Córdoba.

La radio y parte de la Prensa inglesa al servicio de los rusos

Mediante el pago de cantidades por difamar al Ejército nacional

RADIO NACIONAL PORTUGUESA.—Tanto la radio como gran parte de la Prensa francesa e inglesa está comprada por los comunistas españoles. Se da el caso de que los radioescuchas ingleses se quejan públicamente en la Prensa de la descarada y mentirosa campaña de las radios a favor de los rusos españoles.

Esta misma emisora, añade, que periódicos extranjeros de gran importancia llegaron a ofrecerse por dinero para dar noticias imaginarias a favor de la causa nacionalista y callar aquellas que nos fueran desfavorables. Estas propuestas fueron energicamente rechazadas con la contestación adecuada.

Estos periódicos, añade la emisora, no han olvidado este desaire para hacer una gran campaña contra la causa nacionalista.

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

El problema esencial de Madrid es el de la alimentación y el de la evacuación

NAVACARNERO.—El barómetro se ha cansado de subir y hoy inicia un descenso lento, pero progresivo, al mismo tiempo que el cielo se cierra aún más que en los días anteriores; sin embargo no ha llovido hasta la hora de telegrafiar, aún cuando la amenaza de nuevo chubasco parece inminente. Menos mal que el viento ha cambiado un poco hacia el tercer cuadrante y se ha hecho algo más fuerte, lo que contribuye a falta de la acción solar a secar y crear los campos.

Calma absoluta en los frentes, con el habitual fuego de cañón en términos discretos y tal cual tiroteó en algunas líneas de trincheras, especialmente por el sector de nuestra izquierda, por donde el enemigo está con gran secreto y muy vigilado.

Ha pasado a nuestro campo un seminario de Calange. Su información es de alto interés, sin que sea posible avanzar de ella más que la rotunda afirmación de que el problema esencial de Madrid es el de la alimentación y el de la evacuación; aquel porque cada día es más grave, siendo diarios los conflictos de carácter tumultuoso que se originan en las «cejas» de aprovisionamiento a causa de las trabas que ponen al vecindario civil para el reparto de las materias más imprescindibles para la vida cotidiana, y éste porque nadie se aviene a abandonar Madrid, aún cuando en estos últimos días, para animar a la gente a salir de la capital, delante de los que accedían a irse, se sellan y precintan los domicilios con garantía de que no serán requisados.

Apenas vuelven la espalda sus dueños, las gentes comprueban que

no se trata de una verdadera garantía de seguridad contra la explotación y el saqueo, porque sellos y precintos no sirven de nada en cuanto que un grupo de faístas o cenetistas se empeñan en robar cuanto en las casas sin vecinos encuentran.

Por eso, y porque siguen llegando diariamente muchas más personas de las que evacúan, la población de la capital pasa del millón de habitantes, y como no hay abastos ni para la tercera parte, cada día se hacen más crueles los efectos del bloqueo y más inquietantes para los dirigentes rojos.

La protesta latente de quienes ven cómo pasan los días sin que se ponga remedio a sus apremiantes necesidades y sin que el cereal se alfoje en lo más mínimo, sino que, antes bien, cada día se hace más fuerte, más asfixiante, los dirigentes rojos de Madrid pretenden en estos días inspirar abierta confianza entre los extremistas de Madrid, asegurando que no hay más autoridad que la del Gobierno ni más ejecutores de sus órdenes que los agentes oficiales de la Dirección de Seguridad; pero como la realidad contradice estas buenas palabras y propósitos fainamente tranquilizadores de los dirigentes y se sigue encarcelando a las gentes porque sí, matándolas sólo por sospechas, pues sigue el desconcierto, aumenta el malestar y se hacen más insostenibles los azotes del mal estado sanitario, el hacinamiento, el frío y el hambre y todo ello se traduce en los cada día más numerosos pasquines con que amanece a diario Madrid, diciendo la rendición sin más condiciones que las que quiera dictar la generosidad del Ejército español.

Muchachos que valen

El nuevo Estado no descuidará que se malogren las inteligencias privilegiadas

En uno de los escaparates de «Calzados Mella», en la calle Gondomar, hay expuestos a la admiración de los cordobeses un trimotor de bombardero y un aparato de «ceja» prodigiosamente contruidos en cartón con una fidelidad perfecta y una precisión admirable en los detalles por un joven de catorce años, un muchachito inteligente y simpático cuyo nombre nos complacemos en estimar en las páginas de «UNION».

Lámase el joven artista Manuel Ruiz Romero, hijo del conserje de la Casa Central de Expositos don Manuel Ruiz López.

Este muchacho, que está en la edad en que otros mozaletas se dedican a romper zapatos dando puntapiés a un balón, dedica las horas de asueto en construir estos aparatos bélicos que parecen exactamente reproducción de los originales.

Los aparatos de juguete a que nos referimos, tienen movimiento en las alas y en el timón, y la cabina tiene su puerta móvil y los asientos para los pilotos.

He aquí una inteligencia despierta dotada de unas relevantes condiciones para la mecánica.

Es norma del nuevo Estado que no se malogre ninguna inteligencia española por falta de medios económicos y he aquí una ocasión que nos permitimos ofrecer a las dignas autoridades cordobesas.

Información de última hora

Homenaje a doña María Cristina

SAN SEBASTIAN.—Mañana a las diez y media se verificará en la iglesia principal de San Sebastián una misa rezada y un responso costeados por el Ayuntamiento en sufragio de doña María Cristina de Hamburgo, con motivo de cumplirse el aniversario de la muerte de la que fué Aleidisa honoraria de San Sebastián, gran reina, gran madre y gran señora.

El Orfeón donostiarra ha ofrecido su concurso para dichos actos religiosos.

Luis Companys «el honorable» fué uno de los asesinos de don Eduardo Dato

RADIO CASTILLA.—En su emisión de esta tarde la emisora de Burgos ha leído un interesante artículo de un famoso escritor francés que publica hoy el periódico de San Sebastián «Diario Vasco», y en cuyo trabajo periodístico describe con todo detalle interesantes datos de la vida de Companys que lo retratan como un verdadero criminal.

Dice el periodista de referencia que en el año 1934 se reunió con Companys en un restaurant de Barcelona, a cuya comida asistieron también Ventura Gassol y Marañón. Trataron de hablar de literatura internacional, pero tuvieron que variar de conversación ante el desconocimiento absoluto que Companys demostraba de tales materias, pues la única literatura que conocía era la pornográfica.

Hablando de otras cosas se recordó el asesinato de don Eduardo Dato y entonces el rostro de Companys se iluminó y su conversación se hizo más fácil. Ante el asombro de sus acompa-

DEL GOBIERNO CIVIL

De gran interés para agricultores, harineros y panaderos

El Gobernador Civil de la provincia señor Ibáñez Gálvez, ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«Procedimientos inflexibles encuadrados en la rectitud y en la equidad, han de ser norma de aplicación por parte de este Gobierno Civil en cuantas causas reclamen ingerencias de autoridad. Tengo anunciado ya mis propósitos de dedicar al problema de los abastos públicos un cuidadoso y tenaz empeño: el de conseguir la normalidad en su mayor desarrollo. Hoy me dirijo a los tenedores de trigo, harineros y panaderos de la provincia para hacerles saber:

1.º Se recuerda la prohibición absoluta que existe de vender trigo fuera de la provincia de Córdoba del cosechado dentro de ella.

2.º Se prohíbe terminantemente, hasta nuevo aviso, la exportación de harina fuera de la provincia de la existente en la misma. Sus poseedores quedan obligados, sin excusa ni pretexto alguno, a prestar declaraciones juradas de existencias en plazos de ocho días ante mi autoridad.

3.º Queda terminantemente prohibido a los panaderos adquirir harinas que no sean de las existentes en sus respectivas localidades o en las inmediatas si se trata de los pueblos de la provincia. Los panaderos de la capital han de adquirir precisamente sus harinas en las fábricas que en Córdoba radican.

Cualquier infracción de estas órdenes llevará consigo la imposición de sanciones irrevocables, tales como incautación de existencias, cierre de tahonas, multas, etc.»

La siembra de leguminosas

Empieza la época en que deben hacerse las labores preparatorias para la siembra de leguminosas, y perseverando este Negociado de Asuntos Sociales en el propósito anteriormente manifestado de evitar que quede sembrado hoy en barbecho lo que tan necesario ha de ser el próximo otoño para el cultivo de cereal, estima conveniente recordar lo ya dispuesto en los Bando de 14 y 26 de Noviembre, enteramente aplicables a las operaciones de barbecho. En consecuencia se recuerda la obligación de propietarios y arrendatarios de hacer los barbechos en la parte habitual de sus fincas, cultivándolas, bien directamente, bien por medio de arrendatarios o apareadores. Subsisten también las disposiciones contenidas en los números 3.º y 4.º del citado Bando de 14 de Noviembre.

Está también vigente lo dispuesto en el número 2.º del Bando de 26 de Noviembre pasado que para mejor conocimiento reproducimos:

«Cuando los que hayan abandonado las fincas sean sus propietarios los que deseen cultivarlas, se dirijan a dicho Negociado de Asuntos Sociales por mediación de la Alcaldía del pueblo de su residencia, que al

fianter refirió con todo lujo de detalles el asesinato de Eduardo Dato y los hechos que le precedieron. Contó la visita que le hizo Casanellas para plantearle el asesinato del jefe de los conservadores de España y manifestó que conocía perfectamente toda la trama del crimen y los sitios donde se ocultó Casanellas y sus cómplices hasta que salieron de España.

Gran Teatro Ideal Cinema

HOY VIERNAS 5 DE FEBRERO DE 1937 A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de la extraordinaria película «Fox», en español, titulada GUERRA SIN CUARTEL. El film de mayor emoción e interés del año. Interpretado por Rochelle Hudson, César Romero y Bruce Cabot.—Butaca 1'25. Antiteatro 0'60. Paraíso 0'30.—Mañana Sábado, la gran super-producción «Paramount», en español, CASINO DEL MAR, único día de proyección.—El domingo, estreno «Ufa», TURANDOT (P.incesa de China), película de gran espectáculo, interpretada por Kate de Nagy y Willy Fritsch

Teatro Duque de Rivas-Emplema

HOY VIERNAS 5 DE FEBRERO DE 1937 A las 6'30 tarde y a las 10'30 noche.—1.º El gracioso dibujo, BETTY SE VUELVE SIRENA.—2.º Trailer de A TRAVES DE LA TORMENTA.—3.º Últimas proyecciones de la formidable super producción «Metro», en español, CHERIBI, por Ernesto Vilches y María Fernanda Ladrón de Guevara.—Butaca 1'25. Grada 0'30.—Mañana sábado, estreno de la extraordinaria producción «Fox» en español, titulada A TRAVES DE LA TORMENTA, por Rochelle Hudson y Henry Fonda.—El domingo, a las 4 menos cuarto, la película del Oeste americano, por Tom Mix, EL CASO DEL TERROR

LINE GONGORA - Emplema RAMOS - Jesús María, 8.-TEL. 2165.

HOY VIERNAS 5 DE FEBRERO DE 1937 A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—1.º PATHE JOURNAL NUMERO 113, comentado en español.—2.º El genio de Schubert y Strauss palpitando en NOCHE EN LOS BOSQUES DE VIENA, con la hermosísima actriz Magda Schenker y con la colaboración de 90 profesores de la Filarmónica de Viena.—Butaca 1'25. Entradas 0'60.—Mañana sábado, acontecimiento Estreno en Córdoba película «Metro» LA MELODIA DE BROADWAY 1936, por Eleanor Powell, hablada en español

AGUILAR Nuestra Exposición Mármol de Bañuelos, 11 FABRICA: SAN ALVARO, 8 y 11 Teléfono 2418 MUEBLES

CARBONES CARRACEDO EL MEJOR SERVICIO Teléfonos 2606 y 2765 Reves Católicos. 20 - Córdoba

Anuncios económicos Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PENSION ANDALUZA.—Cubiertos con tres platos y postre desde 1'50. Camas desde 1 peseta. Pensiones económicas. Ambrosio de Morales, 2. (Frente a la Cuesta de Luján) GARBANZOS de fina coctura al por mayor y detall. Dirigirse Almacenes Delgado Martínez. Llane del Prestorio, número 1 ARRIENDO PISO amueblado o sin amueblar, con cocina, o bien admito huéspedes en familia. Personas serias. Razón, San Francisco, 1 número 54. ARRENDAMIENTO de dos pisos,

principal y primero, con seis habitaciones cada uno y cuarto de baño; calle Teniente Carbonell, 1 (Stadium) y un garaje económico, calle Santa Isabel, sin número. Razón, Santa Marta, 25 o Plaza de Don Gome, sin número. SALCHICHERIA EXTREMENA.—Especialidad en salchicha blanca, morcilla extremeña y chorizo de lomo.—Ramón Sánchez. Plaza Antonio Gillo, 7. (Puerta Galligos). TRASPASO: Establecimiento con dos puertas, en sitio céntrico con casa habitación y poca renta. Razón en la Librería Font. San Fernando, 34